

EMITIRÁ CERTIFICADOS BURSÁTILES POR 1,000 MDP

# Crédito Real va por más recursos al mercado

De lo obtenido, 500 millones de pesos se utilizarán para refinanciar deuda

Fernando Gutiérrez  
EL ECONOMISTA

LA VOLATILIDAD que viven los mercados no es un obstáculo en la búsqueda de más recursos para Crédito Real, una de las sociedades financieras de objeto múltiple (sofomes) más sólidas de mercado, que al cierre del segundo trimestre del año tenía una cartera total de 14,790 millones de pesos.

En los próximos días, la empresa, dirigida por Ángel Francisco Romanos Berrondo, buscará levantar 1,000 millones de pesos, mediante la emisión de certificados bursátiles que serán colocados con el apoyo de Ixe-Banorte e Interacciones, de los cuales 500 millones de pesos servirán para refinanciar su programa de deuda y el resto para reforzar su parte operativa.

Para Carlos Ochoa, director de Finanzas de Crédito Real, existen productos en la empresa que han resultado muy dinámicos, como los créditos para pequeñas y medianas empresas o los automotrices, así como una de sus joyas, los préstamos vía nómina, por lo que la liquidez que pretenden obtener servirá para respaldar el dinamismo en estos productos.

“Tenemos productos que están resultando muy dinámicos, como son los productos de pymes o de autos, y nuestro producto más grande, que es el de descuento vía nómina, ha mostrado un dinamismo importante. Entonces básicamente estos 500 millones de pesos adicionales van a ser para respaldar todo este crecimiento”, explicó en entrevista Ochoa.

Los otros 500 millones de pesos —agregó— servirán para refinanciar el producto del programa de una emisión, con clave de pizarra CREAL 12, que se nos vence el próximo 9 de octubre.

El director de finanzas de la sofom argumentó que a pesar de la volatilidad que ha acompañado al mercado en los últimos meses, es casi obligatorio que Crédito Real salga a buscar más recursos debido al compromiso que tiene para pagar 500 millones de pesos.

Pero no sólo el refinanciamiento de la deuda es un motivo para que el 7 de octubre (con cruce el 9 de dicho mes) la sofom de Romanos Berrondo realice una nueva emisión, sino también tiene la confianza debido a que muchas empresas han estado realizando emisiones, lo que inspira seguridad a pesar del ambiente volátil.

La volatilidad —explicó— nos ha



Los créditos para pequeñas y medianas empresas, así como para automotrices, han sido de los productos más dinámicos, explicó Ángel Romanos. FOTO ARCHIVO EE-ARACELI LÓPEZ

## \$2,500 MILLONES

es el monto autorizado para el programa revolvente de certificados bursátiles del que forma parte la emisión.

acompañado ya durante varias semanas, si no es que meses, pero lo cierto es que el negocio tiene que funcionar. Entonces, básicamente la razón para hacer la emisión es porque tenemos un compromiso que pagar, que son esos 500 millones de pesos, y por el otro lado no estamos solos: hay una buena cantidad de emisiones para estas fechas que están esperando para salir.

Aunque Ochoa tiene buenas expectativas de esta próxima emisión, no quiso adelantarse a la posible sobre demanda que tendría ésta, ya que debido a la volatilidad del mercado indicó que es muy difícil pronosticar estos resultados.

“Tenemos confianza y estamos muy optimistas en que el apetito que muestra el mercado por las emisiones de *high yield* (alta rentabilidad) se mantendrá hasta la fecha de la emisión; sin embargo, es difícil pronosticar una sobre demanda en un ambiente tan volátil de mercado”, indicó.

De acuerdo con HR Ratings, la emisión, con clave de pizarra CREAL 15, será quirografía, por lo que no contará con una garantía específica. Según la agencia, se emitirá a un plazo de 2.5 años y devengará intereses a una tasa de TIIE hasta 28 días más sobretasa, que se determinará al momento de su emisión.

Al respecto, Ochoa comentó: “Normalmente estamos pagando un premio 200 puntos base arriba del TIIE (...) En general, el costo de fondeo de Crédito Real ha venido disminuyendo en los últimos años y esperamos que siga en línea”.

Con estas emisiones —acotó Ochoa—, por un lado, tenemos fuentes más eficientes de fondeo, y por otro tuvimos un *upgrade* en nuestra calificación por parte de Standard & Poor's en febrero y finalmente vemos que existe un apetito para inversiones de *high yield* como es la nuestra; entonces, la combinación de todos estos elementos se refleja en el premio que pagamos.

Según HR Ratings, esta emisión estará bajo el amparo del Programa Revolvente de Certificados Bursátiles de Largo Plazo de Crédito Real, el cual cuenta con un monto autorizado de 2,500 millones de pesos.

La semana pasada, la calificadora informó que existen tres emisiones vigentes al amparo de dicho programa, por un monto total de 1,600 millones de pesos en conjunto, por lo que la disponibilidad restante, con esta nueva emisión, es de 900 millones de pesos.

Sin embargo, la sofom realizará la amortización total de la CREAL 12 por 500 millones de pesos con recursos propios, por lo que la disponibilidad del programa aumentará a 1,400 millones de pesos.

“En la medida que el crecimiento de la compañía y el mercado nos lo permitan, estaríamos recurriendo a este mecanismo para fondear la operación”, respondió Ochoa cuando fue cuestionado sobre las expectativas de las próximas colocaciones.